
 Title:  Requested  the  Commerce  Ministry  a  speedy  approval  of  the  proposal  of  NAFED  regarding  fixing  the  export
 quota  for  onions.

 श्री  उत्तम राव निकले  (नासिक)  :  अध्यक्ष  महोदय,  पिछले  साल  प्याज  के  लिए  कुल  साढ़े  चार  लाख  मीट्रिक  टन  के  निर्यात  की  अनुमति  दी  गई  थी।  जितना  निर्यात
 होना  चाहिए,  उतना  नहीं  हुआ।  आज  भी  कामर्स  मिनिस्ट्री  में  नैफेड  की  एप्लीकेशन  पड़ी  है,  जिसमें  कहा  गया  है  कि  उसे  25,000  मीट्रिक  टन  की  अनुमति  मिलनी
 चाहिए।  उसकी  मुक्त  15  दिसम्बर,  2000  तक  थी,  जो  कि  समाप्त  हो  गई  है,  लेकिन  एप्लीकेशन  अभी  भी  वहीं  पड़ी  है।  नासिक  में  तीन  दिन  से  मार्केट  में  प्याज  पड़ा  है,
 कोई  खरीदने  वाला  नहीं  है।  इसलिए  किसानों  को  दाम  नहीं  मिलता।  मेरा  निवेदन  है  कि  जो  नैफेड  की  एप्लीकेशन  कामर्स  मिनिस्ट्री  के  यहां  पड़ी  है,  उसको  तुरंत  प्र
 ममीशन्  दी  जाए  और  सन्  2001  के  लिए  जो  निर्यात  कोटा  है,  वह  तय  किया  जाए।

 श्री रामजीलाल सुमन  (फिरोजाबाद)  :  अंतरराष्ट्रीय  बाजार  में  क्रूड  ऑयल  के  दाम  गिर  गए  हैं!  (  व्यवधान)

 अध्यक्ष  महोदय  :  आपको  चेयर  से  प्रमीशन  नहीं  मिली  है,  फिर  आप  कैसे  बोल  रहे  हैं।  मैंने  आपको  नहीं  बुलाया  है।


